

# La actualidad de 50 años atrás

Continuando la sección retrospectiva, empezada en el año 1965, con título arriba indicado, con el anuario n.º 4, se transcriben a continuación algunos párrafos de los libros números 16 y 17 de actas del Ayuntamiento.

**Sesión del 7-1-1923.** — «Seguidamente se acuerda que teniendo que construirse una especie de nave para altar en la Capilla del nuevo cementerio en construcción y como quiera que siendo un lugar solitario y la mayor parte del tiempo cerrado, construido de madera estaría propenso a la putrefacción y consumirse pronto y a fin de salvar que sea duradero, se acuerda construirlo de ladrillo, la mesa en forma de solera de tres gruesos con capiteles también de obra y como resulta algo difícil poder dar precios a tal obra, que se construya por administración, esperando del buen celo del albañil, procurará que no resulten gravosos sus trabajos».

«Dándose los últimos trabajos en el Cementerio a fin de poder darlo, para el uso y fin a que está destinado y poder usar de él las personas que por desgracia les toque, se acuerda poner en conocimiento del Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona que sería altamente complacida la Corporación Municipal que dicha Necrópoli pudiera ser bendecida por su Ilma. y si por causas que no se lo permitieran será reconocida su Autoridad Ilma., en el Sacerdote por él designado. Siendo aparente la necesidad de poder inhumar las defunciones que ocurran se espera de su Ilma. se designará señalar día para tal acto».

**Sesión de 14 de enero.** — «Seguidamente se puso de manifiesto que al ir a colocar las puertas de hierro en el nuevo Cementerio, ha dado la casualidad de ser más estrechas que el portal construido. Como que el señor Alcalde tenía conocimiento de ello, procuró antes de la sesión entrevistarse con el herrero que las constuyó de cuya entrevista el herrero dio algunas advertencias para poderlas colocar añadiendo unas planchas en los lados, pues era casi imposible deshacerlas para ensancharlas».

**Sesión del 11 de febrero.** — Seguidamente el propio Ayuntamiento y señores asociados cuyos nombres se consignan al margen, se reunieron al objeto de discutir y aprobar en su caso el Presupuesto Municipal ordinario para el ejercicio de 1923-24. Discutido detenidamente cada uno de los artículos y relaciones que comprende dicho presupuesto, y encontrándolo en su totalidad conforme con los servicios que vienen a cargo de la Corporación Municipal, así como con los recursos de la localidad, que se establecen para atender a aquella, se ha acordado por unanimidad prestarle aprobación, quedando en su consecuencia fijado el total de ingresos en once mil trescientas setenta y dos pesetas, ochenta y cinco cts., y el de gastos en la misma cantidad, quedando por consiguiente nivelado dicho presupuesto».

**Sesión del 5 de febrero.** — «Seguidamente y en virtud de la manifestación del Juez Municipal, de que en la sala de autopsias del nuevo cementerio es conveniente se instalara una mesa para autopsias que puedan ocurrir. Atendiendo a las manifestaciones del señor Juez y reconociendo que es de suma necesidad, se acuerda por unanimidad que se adquiera».

**Sesión del 4 de marzo.** — «Seguidamente dióse cuenta del resultado de la clasificación de soldados del actual reemplazo, dando el siguiente resultado: Soldados: Jaime Valls Gual, Baltasar Bonet Barnils, Alberto Barbany Uño, Jaime Puigdoménech Casas, Pedro Barbany Bachs, Miguel Moret Oferil, Jaime Flaqué Gubern, exceptuados